

Rapport annuel du CCUA de 2022

Le CCUA a tenu quatre séances plénières en 2022, le 21 février en visioconférence, les 9 mai, 26 septembre et 28 novembre en présentiel. Entre-temps, les groupes de travail se sont réunis régulièrement à hauteur d'une fois par mois environ. Au cours des plénières, un retour systématique à propos de l'avancée des travaux effectués par les commissions a stimulé leur suivi et a fait évoluer leur dynamique.

Malheureusement, le mauvais état de santé du vice-président a empêché toute réunion du Bureau et a fait en sorte que notre échevin de tutelle, Fr. Lambert-Limbosch, a cherché à le remplacer auprès de Carpe Diem. Le départ de la représentante désignée par Het Huys devrait également être compensé. Vu les absences répétées de notre doyen, celui-ci a été nommé membre d'honneur pour services rendus au 3^{ème} âge. Un membre effectif a remis sa démission et une membre suppléante a rejoint les rangs des effectives. La difficulté de combler le cadre prévu par les statuts a été abordée dès la séance du 9 mai.

Un avis sur l'habitat intergénérationnel a été approuvé à la plénière du 21 février. Il a été publié il y a peu sur le site de la Commune étant donné que la révision du règlement de police en ce qui concerne la procédure d'inscription dans les registres de population était à l'examen. Le CCUA s'est penché également sur la place des seniors dans les logements sociaux ucclois. Une de nos membres active a présenté un exposé détaillé sur le sujet le 21 février avant d'être transmis à l'ensemble du Conseil. Par la suite, un questionnaire introductif aux entrevues avec les sociétés gestionnaires du logement social à Uccle a été rédigé avec un focus particulier sur les souhaits d'amélioration dont le Conseil pourrait faire part. La directrice générale de BinHôme, le directeur de l'AISSU et l'ancienne présidente du Conseil Consultatif des Locataires (CoCoLo) d'ABC ont été rencontrés au cours de l'année écoulée. Certains chiffres devraient être étayés par la direction générale d'ABC. Suite probablement à un surcroît de travail dû à la conjoncture actuelle, l'entretien avec le CPAS d'Uccle n'a pas pu avoir lieu.

La mobilité reste toujours une préoccupation essentielle des seniors. Tous les documents relatifs à l'enquête sur leur mobilité et ses conclusions ont été transmis à Th. Wyngaard, Echevin en charge de la mobilité ainsi qu'à d'autres intervenants utiles. Le 14 juin, une séance d'information sur le nouveau plan communal de mobilité (PCM) présentée par Marie Hain du Bureau d'études Traject, mandatée par la Commune, a été réservée au CCUA en présence de Th. Wyngaard. Il faudra dès lors être particulièrement attentif à la dernière phase de concertation. Uccle ayant eu la possibilité d'obtenir un financement régional pour l'installation de nouveaux bancs, Th. Wyngaard par l'intermédiaire de notre Echevin a sollicité notre avis. Le CCUA s'est réjoui de cette démarche tout en regrettant le caractère très urgent. Le Conseil a pu toutefois faire valoir ses attentes quant à l'ergonomie des bancs et à leur localisation.

Le Groupe de Travail Espaces verts a continué à poursuivre un de ses objectifs d'obtenir une carte générale des parcs gérés par Uccle et par Bruxelles Environnement ainsi que des cartes détaillées offrant un appui aux fiches descriptives rédigées précédemment mais non encore publiées. Une nouvelle rencontre avec le service compétent de la Commune est prévue en janvier 2023. Le 11 juillet, une réunion s'est tenue avec une représentante du Conseil consultatif des Modes actifs et un délégué chargé de la mobilité au sein du Conseil consultatif communal des Personnes porteuses de handicap. Il y a été question de l'adoption de l'Ordonnance du 08/12/2016 portant l'intégration de la dimension de handicap dans les lignes politiques de la Région de Bruxelles-Capitale. Faisant suite à l'ordonnance précitée, le « Guide du handistreaming » a été publié mais pas encore le « Vade-

mecum du parc accessible ». Mention y a également été faite du projet wallon de l'ASBL Access-i, qui pourrait servir de source d'inspiration pour l'accessibilité des espaces verts pour les seniors et les personnes porteuses de handicap. Les participantes et participants se sont mis d'accord sur des critères de couleur d'accessibilité de deux parcs désignés comme pilotes, Wolvendael et Montjoie. En fonction de quoi, une longue déambulation dans le parc du Wolvendael par trois membres du CCUA a débouché sur une cartographie reprenant les nombreuses zones d'inconfort pour les seniors et les PMR dans l'état actuel. Il en va de même pour l'implantation des bancs. La circulation des cyclistes dans ledit parc a été également remise en question avec la possibilité de circuits alternatifs. Le compte rendu détaillé reprenant les objectifs prioritaires de réhabilitation du parc a été aussi transmis à Mme M. De Brouwer, en tant que responsable des espaces verts et à d'autres personnes concernées. Notre Echevin propose de créer un sous-groupe de travail « Vélo-seniors ».

Le projet d'une activité intergénérationnelle sur le climat a été lancé en 2021. Il s'est concrétisé en 2022 par la rédaction d'un questionnaire destiné aux enfants de sixième primaire suivi éventuellement d'un atelier de « La Fresque du Climat » animé par une de nos membres qui en a suivi la formation. Des membres du Groupe de travail ont rencontré à ce sujet Mme M. De Brouwer en tant qu'échevine compétente pour le climat le 30 mai et Mme C. Gol en charge de l'enseignement communal le 10 juin en présence de notre Echevin de tutelle. Un atelier de la « Fresque du Climat » a été organisé pour l'ensemble du CCUA le 12 septembre. Deux écoles communales, à savoir Verrewinkel et Calevoet ont pu être désignées comme « heureuses élues ». De la sorte des contacts fructueux pour mener à bien toute l'activité (questionnaires - dont certains déjà dépouillés - et atelier) ont débuté avec celles-ci dès décembre pour se poursuivre au début de 2023. Une administratrice ucloise des « Grands-parents pour le climat » a eu l'occasion de participer à l'élaboration du projet en tant qu'invitée à une réunion de travail.

Au cours de la plénière du 26 septembre, Marianne Massion a présenté l'ASBL Bras dessus Bras dessous, où elle travaille en tant que chargée de projet. Un des principaux objectifs de l'association est de faire sortir les seniors de leur isolement.

La présidente et une membre ont pu prendre part le 23 octobre aux premières « Assises des conseils consultatifs communaux des aînés » dont le but est de fédérer leurs efforts pour améliorer la qualité de la participation citoyenne des seniors dans la Région de Bruxelles-Capitale. Il y a eu également des contacts réguliers avec le Conseil communal consultatif des aînés de Watermael-Boitsfort.

La densité de ce rapport annuel prouve l'ampleur du travail réalisé par le CCUA. Il se prolongera en 2023 avec de nouvelles réflexions sur les thèmes actuels appelés à progresser ou le lancement d'autres perspectives concernant le mieux-être des seniors uclois.